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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO MÊS DE SETEMBRO DE DOIS MIL E DEZANOVE 

“Artigo décimo segundo, número um, alínea b) do Regimento” 

 

Aos nove dias do mês de setembro de dois mil e dezanove, no auditório do edifício dos 

paços do concelho, salão nobre da câmara municipal de Almeirim pelas vinte e uma 

horas e nove minutos, encontrando-se presente a maioria dos membros que compõem 

a Assembleia Municipal, reuniu esta em sessão ordinária, com o objetivo de dar 

cumprimento à seguinte Ordem de Trabalhos: ------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------Ordem de Trabalhos---------------------------------------------------- 

(Alínea C, número um do artigo vinte e nove da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze de doze de setembro) 

UM – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA CÂMARA, 

ACERCA DA ATIVIDADE DO MUNICÍPIO; ------------------------------------------------------------ 

DOIS – APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DA REVISÃO AO ORÇAMENTO DO ANO DE 

DOIS MIL E DEZANOVE, POR ALTERAÇÕES NO ORÇAMENTO DA DESPESA, NO 

PAM E NO PPI; ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

TRÊS – APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO DE EXECUÇÃO 

COM A JUNTA DE FREGUESIA DE ALMEIRIM; ---------------------------------------------------- 

QUATRO – APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO DE 

EXECUÇÃO COM A JUNTA DE FREGUESIA DE BENFICA DO RIBATEJO; --------------- 

CINCO - APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO DE EXECUÇÃO 

COM A JUNTA DE FREGUESIA DE FAZENDAS DE ALMEIRIM; ------------------------------ 

SEIS – APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO DE EXECUÇÃO 

COM A JUNTA DE FREGUESIA DA RAPOSA; ------------------------------------------------------ 

SETE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA NÃO ASSUNÇÃO PELO MUNICÍPIO DE 

ALMEIRIM DO EXERCÍCIO DAS COMPETÊNCIAS PREVISTAS NO DECRETO-LEI 

NÚMERO SETENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZANOVE, DE VINTE E OITO DE 

MAIO, PARA A ÁREA SETORIAL DE “PORTOS MARÍTIMOS” QUER EM DOIS MIL E 

DEZANOVE, QUER EM DOIS MIL E VINTE; --------------------------------------------------------- 

OITO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA NÃO ASSUNÇÃO PELO MUNICÍPIO DE 

ALMEIRIM DO EXERCÍCIO DAS COMPETÊNCIAS PREVISTAS NO DECRETO-LEI 

NÚMERO VINTE E TRÊS BARRA DOIS MIL E DEZANOVE, DE TRINTA DE JANEIRO, 

PARA O DOMÍNIO DA SAÚDE, PARA O ANO DE DOIS MIL E DEZANOVE; --------------- 

NOVE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA NÃO ASSUNÇÃO PELA COMUNIDADE 

INTERMUNICIPAL DA LEZÍRIA DO TEJO DO EXERCÍCIO DAS COMPETÊNCIAS 

PREVISTAS NO DECRETO-LEI NÚMERO VINTE E TRÊS BARRA DOIS MIL E 
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DEZANOVE, DE TRINTA DE JANEIRO, PARA O DOMÍNIO DA SAÚDE, PARA DOIS 

MIL E DEZANOVE; ------------------------------------------------------------------------------------------- 

DEZ – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA MINUTA DE ADENDA AO CONTRATO DE 

GESTÃO DELEGADA NA SEQUÊNCIA DA REVISÃO EXTRAORDINÁRIA 

INTERCALAR DA TRAJETÓRIA TARIFÁRIA DO CONTRATO DE GESTÃO 

DELEGADA OUTORGADO PELA RESIURB E PELA ECOLEZÍRIA, APÓS PARECER 

DA ERSAR; ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

ONZE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO INVESTIMENTO PARA CONTRAÇÃO DE 

EMPRÉSTIMO BANCÁRIO, PARA “REQUALIFICAÇÃO DO LARGO DR. MOITA NOS 

CORTIÇOIS”; -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

DOZE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO INVESTIMENTO PARA CONTRAÇÃO DE 

EMPRÉSTIMO BANCÁRIO, PARA “CONSTRUÇÃO DA CASA MORTUÁRIA DE 

FAZENDAS DE ALMEIRIM”; ------------------------------------------------------------------------------ 

TREZE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO INVESTIMENTO PARA CONTRAÇÃO DE 

EMPRÉSTIMO BANCÁRIO, PARA “CONSTRUÇÃO DE CASA MORTUÁRIA DE 

BENFICA DO RIBATEJO”; --------------------------------------------------------------------------------- 

CATORZE – TOMADA DE CONHECIMENTO DO RELATÓRIO DA IGF NÚMERO 

DOIS MIL E DEZASSETE BARRA MIL DUZENTOS E SETENTA E SEIS; ------------------- 

QUINZE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DE ATUALIZAÇÃO DE PROTOCOLO ENTRE 

A ANPC, O MUNICÍPIO DE ALMEIRIM E ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DOS 

BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE ALMEIRIM, PARA FUNCIONAMENTO DAS 

EQUIPAS DE INTERVENÇÃO PERMANENTE; ----------------------------------------------------- 

DEZASSEIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE FIXAÇÃO DA TAXA 

DE IMI A APLICAR EM DOIS MIL E VINTE, NOS TERMOS DA ALÍNEA CCC) DO 

NÚMERO UM DO ARTIGO TRINTA E TRÊS DO ANEXO I À LEI SETENTA E CINCO 

BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE SETEMBRO, ALTERADA PELAS LEIS 

NÚMERO VINTE E CINCO BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE TRINTA DE MARÇO, 

NÚMERO SESSENTA E NOVE BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE DEZASSEIS DE 

JULHO, SETE – A BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE TRINTA DE MARÇO, 

QUARENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE VINTE E OITO DE 

DEZEMBRO E NÚMERO CINQUENTA BARRA DOIS MIL E DEZOITO, DE 

DEZASSEIS DE AGOSTO, COM A ALÍNEA A) DO ARTIGO CATORZE DA LEI 

NÚMERO SETENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E TREZE DE TRÊS DE SETEMBRO, 

ALTERADA PELAS LEIS NÚMERO OITENTA E DOIS – D BARRA DOIS MIL E 

CATORZE, DE TRINTA E UM DE DEZEMBRO, NÚMERO SESSENTA E NOVE 

BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE DEZASSEIS DE JULHO, NÚMERO CENTO E 
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TRINTA E DOIS BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE QUATRO DE SETEMBRO, 

NÚMERO SETE – A BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE TRINTA DE MARÇO E 

NÚMERO QUARENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE VINTE E OITO 

DE DEZEMBRO, NÚMERO CENTO E CATORZE BARRA DOIS MIL E DEZASSETE 

DE VINTE E NOVE DE DEZEMBRO, NÚMERO CINQUENTA E UM BARRA DOIS MIL 

E DEZOITO DE DEZASSEIS DE AGOSTO E NÚMERO SETENTA E UM BARRA DOIS 

MIL E DEZOITO DE TRINTA E UM DE DEZEMBRO, COM RECURSO AO DECRETO-

LEI NÚMERO DUZENTOS E OITENTA E SETE BARRA DOIS MIL E TRÊS, DE DOZE 

DE NOVEMBRO (CIMI) COM TODAS AS SUAS ALTERAÇÕES, SENDO A ÚLTIMA E 

A SUA TRIGÉSIMA QUINTA A INTRODUZIDA PELA LEI NÚMERO SESSENTA E 

SETE BARRA DOIS MIL E DEZANOVE, DE VINTE E UM DE MAIO. ------------------------- 

DEZASSETE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO PROPOSTA PARA PARTICIPAÇÃO NO 

IRS PARA DOIS MIL E VINTE, NOS TERMOS NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E 

SEIS DA LEI NÚMERO SETENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E TREZE, DE TRÊS DE 

SETEMBRO, ALTERADA PELAS LEIS NÚMEROS OITENTA E DOIS – D BARRA 

DOIS MIL E CATORZE, DE TRINTA E UM DE DEZEMBRO, NÚMERO SESSENTA E 

NOVE BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE DEZASSEIS DE JULHO, NÚMERO CENTO E 

TRINTA E DOIS BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE QUATRO DE SETEMBRO, 

NÚMERO SETE – A BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE TRINTA DE MARÇO, LEI 

NÚMERO QUARENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE VINTE E OITO 

DE DEZEMBRO, LEI CENTO E CATORZE BARRA DOIS MIL E DEZASSETE, DE 

VINTE E NOVE DE DEZEMBRO, LEI NÚMERO CINQUENTA E UM BARRA DOIS MIL 

E DEZOITO, DE DEZASSEIS DE AGOSTO E LEI NÚMERO SETENTA E UM BARRA 

DOIS MIL E DEZOITO DE TRINTA E UM DE DEZEMBRO, CONJUGADO COM A 

ALÍNEA C), DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E CINCO DO ANEXO I À LEI 

NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE DE DOZE DE SETEMBRO, 

ALTERADA PELAS LEIS NÚMEROS VINTE E CINCO BARRA DOIS MIL E QUINZE, 

DE TRINTA DE MARÇO, NÚMERO SESSENTA E NOVE BARRA DOIS MIL E QUINZE, 

DE DEZASSEIS DE JULHO, NÚMERO SETE – A BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, 

DE TRINTA DE MARÇO, LEI NÚMERO QUARENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E 

DEZASSEIS, DE VINTE E OITO DE DEZEMBRO, E LEI NÚMERO CINQUENTA 

BARRA DOIS MIL E DEZOITO, DE DEZASSEIS DE AGOSTO. -------------------------------- 

DEZOITO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE CRIAÇÃO DA DERRAMA 

PARA DOIS MIL E VINTE, APRESENTADA PELO EXECUTIVO MUNICIPAL NOS 

TERMOS ALÍNEA CCC) DO NÚMERO UM DO ARTIGO TRINTA E TRÊS DO ANEXO I 

À LEI NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE 
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SETEMBRO, ALTERADA PELAS LEIS NÚMERO VINTE E CINCO BARRA DOIS MIL E 

QUINZE, DE TRINTA DE MARÇO, NÚMERO SESSENTA E NOVE BARRA DOIS MIL E 

QUINZE, DE DEZASSEIS DE JULHO, SETE – A BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE 

TRINTA DE MARÇO, NÚMERO QUARENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, 

DE VINTE E OITO DE DEZEMBRO E LEI NÚMERO CINQUENTA BARRA DOIS MIL E 

DEZOITO, DE DEZASSEIS DE AGOSTO, COM A ALÍNEA C) DO ARTIGO CATORZE 

DA LEI NÚMERO SETENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E TREZE DE TRÊS DE 

SETEMBRO, ALTERADA PELAS LEIS NÚMERO OITENTA E DOIS – D BARRA DOIS 

MIL E CATORZE, DE TRINTA E UM DE DEZEMBRO, NÚMERO SESSENTA E NOVE 

BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE DEZASSEIS DE JULHO, NÚMEROS CENTO E 

TRINTA E DOIS BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE QUATRO DE SETEMBRO, 

NÚMERO SETE – A BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE TRINTA DE MARÇO, 

NÚMERO QUARENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE VINTE E OITO 

DE DEZEMBRO, LEI NÚMERO CENTO E CATORZE BARRA DOIS MIL E 

DEZASSETE, DE VINTE E NOVE DE DEZEMBRO, LEI NÚMERO CINQUENTA E UM 

BARRA DOIS MIL E DEZOITO, DE DEZASSEIS DE AGOSTO E LEI NÚMERO 

SETENTA E UM BARRA DOIS MIL E DEZOITO DE TRINTA E UM DE DEZEMBRO E 

AINDA, EM CUMPRIMENTO DA ALÍNEA D), DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E 

CINCO DO ANEXO I À LEI NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE 

DE DOZE DE SETEMBRO. -------------------------------------------------------------------------------- 

DEZANOVE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO PERCENTUAL DE ZERO VIRGULA 

VINTE E CINCO POR CENTO DA TAXA MUNICIPAL DE DIREITOS DE PASSAGEM A 

APLICAR NO MUNICÍPIO DE ALMEIRIM NO ANO DE DOIS MIL E VINTE, NOS 

TERMOS ALÍNEA CCC) DO NÚMERO UM DO ARTIGO TRINTA E TRÊS COM 

ALÍNEA B) DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E CINCO, AMBOS DO ANEXO I À 

LEI NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE 

SETEMBRO, COM AS ALTERAÇÕES INTRODUZIDAS PELAS LEIS NÚMERO VINTE 

E CINCO BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE TRINTA DE MARÇO, NÚMERO 

SESSENTA E NOVE BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE DEZASSEIS DE JULHO, 

NÚMERO SETE – A BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE TRINTA DE MARÇO, 

NÚMERO QUARENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE VINTE E OITO 

DE DEZEMBRO E NÚMERO CINQUENTA BARRA DOIS MIL E DEZOITO, DE 

DEZASSEIS DE AGOSTO. -------------------------------------------------------------------------------- 

VINTE – APRECIAÇÃO DISCUSSÂO E VOTAÇÃO DE ADENDA PROPOSTA AO 

ACORDO DE EXECUÇÃO COM A JUNTA DE FREGUESIA DE ALMEIRIM NOS 

TERMOS DA LEI. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
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VINTE E UM – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO “REGULAMENTO MUNICIPAL DA 

FEIRA DE ANTIGUIDADES E VELHARIAS DE ALMEIRIM”, APÓS DEBATE PUBLICO.  

VINTE E DOIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA CONTRAÇÃO DE EMPRÉSTIMO 

BANCÁRIO, PARA A “AQUISIÇÃO DE DOIS PRÉDIOS URBANOS EM FAZENDAS DE 

ALMEIRIM”; ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

VINTE E TRÊS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO “REGULAMENTO DO SISTEMA DE 

BICICLETAS PARTILHADAS DE ALMEIRIM”, APÓS DEBATE PUBLICO; ------------------ 

-------------------------------- PERIODO ANTES DA ORDEM-DO-DIA------------------------------- 

------------------------------------------ (Artigo décimo oitavo, número um do Regimento) ---------------------------------------

Procedeu-se à verificação das presenças dos elementos que compõem a Assembleia 

Municipal de Almeirim, convocados pelo senhor presidente da Assembleia nos termos 

do número um, alínea b) do artigo cinquenta e quatro da Lei número cento e sessenta e 

nove, barra noventa e nove, de dezoito de setembro, republicada em anexo à Lei 

número cinco traço A barra dois mil e dois, de onze de janeiro, conjugado com o número 

um, alínea b) do artigo sétimo do Regimento, tendo-se verificado as seguintes 

presenças: na mesa; Carlos Manuel Russo Mota, (presidente da mesa da Assembleia 

Municipal em substituição); Teresa Isabel Almeida filipe (primeiro secretário da mesa da 

Assembleia Municipal em substituição); Manuel Bastos Martins (segundo secretário da 

mesa da Assembleia Municipal em substituição); João Manuel Sousa Silva; Helena 

Maria Martinho Lopes Cláudio, Gustavo Gaudêncio da Costa; Alfredo da Silva Trindade; 

José Manuel Coutinho Lopes; Nuno Miguel Silva Pinhão Dâmaso Fazenda; Rui Manuel 

de Oliveira Pinto Pires; Cláudia Raquel Landeiro Raposo Pina Nunes; João Bernardo 

Torcato de Sá e Seixas; António Manuel da Cruz Martins; Rui Miguel Pacheco Jorge da 

Neta; Carla Marina Sousa de Jesus Silva; Domingos Manuel Monteiro Martins; Pedro 

André Marques Rodrigues; Eduardo Fernando Rodrigues A. A. Oliveira; Marta Cristina 

Ferreira Martins; Sofia Lourenço Ferreira; Joana Nunes Carvalho; João Manuel 

Fulgêncio Pisco Apolinário (Presidente da Junta de Fazendas de Almeirim); Joaquim 

Manuel de Deus Catalão (Presidente da Junta de Almeirim); Cristina Maria Leandro 

Pereira Casimiro (Presidente de Junta da Raposa); Cândida Isabel Conceição Lopes 

(Presidente da Junta de Benfica do Ribatejo); do executivo municipal o senhor Pedro 

Miguel César Ribeiro (Presidente da Câmara Municipal); Paulo Vladimiro Santana 

Caetano (vice-presidente); Maria Emília Moreira (vereadora); Eurico Manuel Lopes 

Henriques (vereador); Rui Manuel Farinha Freire Rodrigues (vereador) Sónia Isabel 

Campos da Silva Colaço (Vereadora) e Ana Sofia da Fonseca Casebre (vereadora). ----- 

--------- Sendo vinte e uma horas e seis minutos, declarou o senhor presidente da 

Assembleia Municipal, aberta a sessão ordinária de setembro de dois mil e dezanove. -- 
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA»» Boa noite a todo o executivo municipal, deputados 

municipais e público presente. Existe quórum na Assembleia, pelo que declaro aberta a 

sessão ordinária de nove de setembro de dois mil e dezanove. ---------------------------------

-------- Estão presentes vinte e cinco membros que compõem esta Assembleia. Ou seja, 

vinte elementos do grupo do PS, três do grupo da CDU, e dois da coligação INOVAR 

ALMEIRIM (PPD/PSD.MPT). ------------------------------------------------------------------------------ 

------------------------------------PERIODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------- 
--------------------------------------------CORRESPONDÊNCIA------------------------------------------ 
------------------------------------------------ (Artigo vigésimo quarto, alínea b) do Regimento) ------------------------------------------- 

Foi recebida entre a última sessão ordinária da Assembleia de junho de dois mil e 

dezanove, e a presente sessão ordinária, a seguinte correspondência, enviada por: ------ 

O Senhor Presidente da Câmara Municipal de Almeirim, enviou a esta Assembleia a 

seguinte documentação: Ofício com assuntos a incluir na sessão ordinária da 

Assembleia Municipal no mês de setembro de dois mil e dezanove. --------------------------- 

JUNTA DE FREGUESIA DE FAZENDAS DE ALMEIRIM – Oficio a enviar convite para 

as Festas de São José e oficio a enviar convite para almoço convívio de idosos a 

realizar no Salão Moinho Vento. -------------------------------------------------------------------------- 

VOZ DA MISERICÓRDIA – Envio jornal relativo ao mês de Junho, Julho e Agosto de 

dois mil e dezanove. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

JUNTA DE FREGUESIA DE BENFICA DO RIBATEJO – Oficio a enviar convite para o 

lançamento do doce tradicional de Benfica do Ribatejo “Enguias”. ------------------------------ 

ASSOCIAÇÂO PORTUGUESA DE DEFICIENTES: Ofício a enviar jornal mensal 

relativo ao mês de Agosto. --------------------------------------------------------------------------------- 

José Francisco Correia Afonso Marouço - Oficio a enviar justificação de falta à 

sessão ordinária de nove de Setembro. ---------------------------------------------------------------- 

Paulo José Casimiro Duarte – Oficio a enviar justificação de falta à sessão ordinária 

de nove de Setembro. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Rui Marques Olivença - Oficio a enviar justificação de falta à sessão ordinária 

de nove de Setembro. ---------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------Apreciação e Votação das Atas---------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora à apreciação da ata da sessão 

ordinária do dia vinte e quatro de junho de dois mil e dezanove. --------------------------------

--------- * Votação da ata da sessão ordinária de vinte e quatro de junho de dois mil e 

dezanove, APROVADO POR MAIORIA E MINUTA, com vinte e um votos a favor, 

dezoito do grupo do PS, três do grupo da CDU e um da coligação Inovar Almeirim 

(PPD/PSD.MPT). Duas abstenções do grupo do PS.------------------------------------------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Existem declarações de Votos? ------------------------- 
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------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 
--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------ 
DOMINGOS MARTINS (Grupo do PS) »» A minha declaração de voto resulta da minha 

falta à sessão de junho, cuja ata esteve agora em apreciação. ---------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora aos assuntos de interesse local 

nos termos da alínea b) do artigo trinta e três do Regimento. -------------------------------------

--------------------------------------------------- (Assuntos de Interesse Municipal) ------------------------------------------ 

----------------------------------------------------(Alínea d) do artigo trinta e três do Regimentos)----------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

-----------------------------------------------VOTO DE PESAR---------------------------------------------- 

GUSTAVO GAUDÊNCIO DA COSTA (Grupo da PS) »» ------------------------------------------ 

Maria do Amparo Cid, nascida no ano de mil novecentos e quarenta e nove na 

Chamusca, faleceu no passado dia oito de setembro, aos sessenta e nove anos de 

idade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Maria do Amparo Cid, radicada há muito em Almeirim e conhecida por todos como 

“Pali”, foi durante mais de três décadas, diretora técnica do Jardim de Infância Conde 

Sobral, instituição por onde passaram muitas gerações de almeirinenses. ------------------- 

Teve uma vida plena de participação cívica e sempre empenhada na sociedade onde 

viveu. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Município de Almeirim atribui-lhe em dois mil e dezasseis a Medalha Municipal de 

Valor e Mérito – Grau Ouro, pelos seus trinta e quatro anos de trabalho na creche e 

jardim-de-infância do referido Colégio Conde de Sobral. ------------------------------------------ 

A Assembleia Municipal de Almeirim, na sua reunião de nove de setembro de dois mil e 

dezanove, delibera expressar um voto de profundo pesar pelo falecimento, 

endereçando à família e amigos as mais sentidas condolências. -------------------------------- 

Solicita-se à Mesa da Assembleia Municipal que desta deliberação seja dado 

conhecimento à família enlutada e aos órgãos de comunicação social. ----------------------- 

Assembleia Municipal de Almeirim, aos nove dias do mês de Setembro de dois mil e 

dezanove. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Grupo do Partido Socialista. ---------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo inscrições sobre o voto de pesar, , 

passamos à votação, seguindo-se um minuto de silêncio. ----------------------------------------

--------- * Votação de Pesar pelo falecimento de Maria do Amparo Cid – APROVADO 

POR UNANIMIDADE E MINUTA SEGUIDO DE UM MINUTO DE SILÊNCIO, com vinte 

e quatro votos a favor, vinte do grupo do PS, três do grupo da CDU e um da coligação 

Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). ------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »»Seguidamente vamos apreciar uma recomendação. 



 
 
 
 
 
 

Assembleia Municipal do Concelho de Almeirim 

Assembleia Municipal de Almeirim – Ata Nº16-Setembro/2019 – Quadriénio 2017/2021 – Pág: 8 de 28 
 

----------------------------------------------RECOMENDAÇÃO--------------------------------------------- 

COUTINHO LOPES  (Grupo da CDU) »» As preocupações com a sustentabilidade do 

planeta dizem cada vez mais respeito a todos os cidadãos, que mesmo lentamente têm 

tido comportamentos e ações coerentes com a defesa do ambiente. Para tal também 

contribuem as campanhas de sensibilização que são cada vez mais e abrangem 

diversos temas, como por exemplo a utilização de plásticos descartáveis, a utilização 

responsável da água, a adoção de meios de transporte mais amigos do ambiente, etc. -- 

A mobilidade das pessoas em meio urbano tem sido alvo de medidas de apoio de modo 

a promover o uso de transportes coletivos ou alternativos de mobilidade suave, como a 

bicicleta, em detrimento do uso massivo do carro próprio. ---------------------------------------- 

O concelho de Almeirim pelas suas características morfológicas tem todas as condições 

para que o uso da bicicleta seja efetivo, de modo o promover a mobilidade suave com 

benefícios para a saúde através da atividade física. ------------------------------------------------ 

Para além do uso partilhado da bicicleta, que através do sistema que será 

implementado na cidade, haverá bicicletas elétricas para uso de todos, com pontos de 

entrega e recolha próprios, temos de dar condições para que o uso da bicicleta “normal” 

e não apenas elétrica seja alargado, nomeadamente aos jovens e crianças. ---------------- 

O incentivo do uso da bicicleta nas deslocações para as escolas é uma medida que 

deve ser implementada, contrariando o uso massificado do automóvel para as 

transportar, e regressando a um hábito que estava enraizado no quotidiano de Almeirim. 

Considerando que ocorreram alterações legislativas, de modo a incluir as deslocações 

em bicicleta para as escolas no seguro escolar protegendo as crianças e jovens, e que 

existe o Programa Nacional de Ciclismo para Todos, que está a ser implementado nas 

escolas, resultado duma parceria entre a Direção-geral da Educação e a Federação 

Portuguesa de Ciclismo. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que a Semana Europeia da Mobilidade, que se comemora todos os anos, 

desde dois mil e dois, de dezasseis a vinte e dois de setembro, cujo tema de dois mil e 

dezanove é "Caminha e pedala em segurança", temos a responsabilidade de contribuir 

para o aumento do uso da bicicleta em Almeirim e tornar a nossa cidade mais 

harmoniosa e sustentável. ---------------------------------------------------------------------------------- 

A Assembleia Municipal de Almeirim, reunida a nove de setembro de dois mil e 

dezanove delibera, na sequência da presente proposta dos eleitos da CDU, recomendar 

à Câmara Municipal de Almeirim que: ------------------------------------------------------------------- 

UM - Promova todas as diligências necessárias para que as escolas do concelho de 

Almeirim adiram ao Programa Nacional de Ciclismo para Todos; -------------------------------

DOIS – Promova o aumento de parques de estacionamento de bicicletas nas escolas e 



 
 
 
 
 
 

Assembleia Municipal do Concelho de Almeirim 

Assembleia Municipal de Almeirim – Ata Nº16-Setembro/2019 – Quadriénio 2017/2021 – Pág: 9 de 28 
 

junto dos serviços públicos, de modo a que o uso da bicicleta seja uma realidade no 

concelho de Almeirim. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Assembleia Municipal de Almeirim, aos nove dias do mês de setembro de dois mil e 

dezanove. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Grupo Municipal da CDU. ------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições sobre a 

recomendação apresentada. ------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite a todos. ------------------------------------------------- 

Sobre a mobilidade e utilização de bicicletas, esta manhã enviamos para a Federação 

Portuguesa de Ciclismo um projeto que estamos a implementar sobre o uso da bicicleta 

no Jardim de Infância, que resultou de uma reunião que tivemos com a presidência da 

Federação de Ciclismo, que estão preocupados com uma grande parte dos jovens não 

saberem andar de bicicleta. -------------------------------------------------------------------------------- 

Nesta primeira fase o que ficou acordado, depois de um levantamento, é o fornecimento 

de quarenta bicicletas. --------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação de Recomendação - Pelo incentivo ao uso da bicicleta” – 

APROVADO POR UNANIMIDADE E MINUTA, com vinte e quatro votos a favor, vinte do 

grupo do PS, três do grupo da CDU e um da coligação Inovar Almeirim 

(PPD/PSD.MPT). --------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora ao período da Ordem do Dia. -----

--------------------------------------PERIODO DA ORDEM DO DIA-------------------------------------

-----------------------------------------------------(artigo trinta e quatro do Regimento)---------------------------------------------------- 

PONTO UM – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, NOS 

TERMOS DA ALÍNEA C) DO NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E CINCO DA LEI 

NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE 

SETEMBRO. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Começo por dar a palavra ao senhor Presidente 

da Câmara Municipal de Almeirim, para que possa fazer a sua introdução e as 

observações que entender sobre o assunto. ----------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Se me permitirem no final das intervenções, caso 

existam algumas dúvidas ou pedidos de esclarecimento, prestarei as informações e os 

esclarecimentos que eventualmente não se encontrem na informação escrita. -------------

GUSTAVO GAUDÊNCIO DA COSTA  (Grupo da PS) »» Boa noite a todos. ---------------

A minha intervenção é para me congratular com o final das obras do CDOS, que ficou 

ao serviço da Emergência e do Socorro no Distrito de Santarém. Para além de outras 
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obras que se encontram em execução, nomeadamente as obras de construção do 

Crematório, no Estádio Municipal e nas Piscinas, entre outras. ----------------------------------

É referido nesta informação, na página seis que se colaborou com a Unidade de Saúde 

de Almeirim e com a Liga Portuguesa Contra o Cancro. Este ponto leva-me a uma 

questão que é do conhecimento público que se estão a realizar obras no Centro de 

Saúde Almeirim com vista à implementação da Unidade de Saúde Familiar – USF, pelo 

que gostava de saber mais informação sobre esta parceria. --------------------------------------

Gostaria ainda de me referir ao Festival da Sopa da Pedra, para me congratular com o 

êxito mediático que este evento obteve nesta edição, catapultando o nome da cidade 

para os quatros cantos de Portugal, através da imprensa televisiva e escrita. ---------------

No que diz respeito ao Pelouro do Património, refere que se iniciou a marcação do 

itinerário dos caminhos de Santiago no Concelho, pelo que gostava de saber qual é a 

situação, também no âmbito do Turismo do Ribatejo e Alentejo, dos percursos 

pedestres que estão projetado para Almeirim? -------------------------------------------------------

Para terminar, dizer que os prazos de pagamento do Município de Almeirim, inferiores a 

três dias se tornaram habituais, o que muito nos satisfaz. -----------------------------------------

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» Relativamente às reuniões, gostaríamos de ter 

informação sobre o conteúdo de três reuniões que estão nesta informação, a assinatura 

do protocolo com o Turismo de Portugal, para a construção do Parque de Caravanismo, 

reunião com a CCDR Alentejo para a reprogramação de verbas previstas nos pactos e 

reunião com o Secretário de Estado do Conselho de Ministros e CIM’s da Lezíria do 

Tejo, do Médio Tejo e do Oeste. --------------------------------------------------------------------------

Também gostávamos de ter mais alguma informação sobre o Centro de Recolha de 

Animais de Companhia em Almeirim, uma vez que seria para entrar em funcionamento 

neste verão. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre a Proteção Civil, também gostávamos de ter alguma informação sobre esta 

reunião, assim como do Plano Municipal de Proteção Civil, e se o podemos obter ou 

consultar. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

Para terminar, gostávamos de obter alguns esclarecimentos sobre a informação relativa 

ao plano de trabalhos no Pórtico de Paço dos Negros. ---------------------------------------------

PEDRO RODRIGUES (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Boa noite. --------

As minhas questões ao senhor Presidente são relativamente à assinatura do Protocolo 

com o Turismo de Portugal com vista à construção de um parque para autocaravanas 

em Almeirim. Saber qual o local, a data de início da sua construção, e as condições 

previstas no Protocolo. --------------------------------------------------------------------------------------

Uma das outras questões, é sobre o Plano Nacional de Saúde. Gostávamos de saber 
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das conclusões desta reunião. ----------------------------------------------------------------------------

-Sobre o Centro de Recolha de Animais de Companhia de Almeirim, gostávamos de 

saber como se encontra este dossier, qual o prazo de execução e a data prevista para a 

entrada em funcionamento. --------------------------------------------------------------------------------

-Sobre as Piscinas Municipais, todos nós sabemos a importância que representam no 

nosso Concelho, pelo que gostávamos de saber qual a previsão da conclusão das 

obras e se estas obras vão comprometer o funcionamento das mesmas no período de 

verão. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Para finalizar, relativamente ao Pórtico de Paço dos Negros, qual a finalidade do plano 

de trabalhos para as obras no Pórtico de Paço dos Negros. --------------------------------------

Antes de terminar, saber qual foi o critério para a instalação de stads no Festival da 

Sopa da Pedra? -----------------------------------------------------------------------------------------------

ALFREDO TRINDADE (Grupo do PS) »» Boa noite. -----------------------------------------------

Depois de consultar a Informação Escrita, relativamente à manutenção e reparação de 

sinalização de trânsito em vários locais do Concelho, vejo-me na obrigação de formular 

a seguinte pergunta ao senhor Presidente: Para quando é que está prevista a instalação 

de sinalização luminosa na localidade de Azeitada? ------------------------------------------------

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Começando pela última intervenção. Tenho feito tudo 

aquilo que é possível fazer junto das Infraestruturas de Portugal, para se encontrar uma 

solução de sinalização para a Localidade de Azeitada, que até ao momento não 

resultou. Obtendo destes contactos apenas a informação que aquele troço na Azeitada 

não é um “ponto negro” pelo que não está agendada nenhuma intervenção para o local. 

Sendo este troço da responsabilidade do Estado, a Câmara pouco mais pode fazer do 

que insistir. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

Em relação às autocaravanas e caravanismo, o local escolhido é junto do Centro 

Coordenador de Transportes. O local está relacionado com zonas estratégicas de 

Turismo nas localidades. Neste caso o foco é a gastronomia, dai a escolha do local. -----

No que diz respeito ao Plano Nacional de Saúde, foi discutido questões gerais do plano. 

No que diz respeito ao Centro de Recolha de Animais, não tenho aqui a calendarização, 

mas reconheço que a obra acabou por se atrasar, mantendo-se o número de boxes 

iniciais. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre as Piscinas, a intervenção que está a ser feita neste momento é sentido de 

permitir a abertura ao público no primeiro dia útil de outubro. Continuando as obras até 

ao final do ano, data para a sua conclusão. No que diz respeito ao seu funcionamento 

no verão, esse funcionamento está assegurando, funcionando como habitualmente em 

anos anteriores no período de verão. -------------------------------------------------------------------
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Sobre as questões do Festival da Sopa da Pedra, como é sabido, temos uma pareceria 

com a Confraria Gastronómica de Almeirim, e é a Confraria que faz essa gestão. ---------

No que diz respeito ao Pórtico em Paço dos Negros, chegou aos serviços um conjunto 

de trabalhos de manutenção e de requalificação de um conjunto de estruturas, que 

estamos neste momento a avaliar se temos condições para que possam ser feitas por 

nós, ou que tenham de ser executadas por empresas especializadas. ------------------------

Sobre a Comissão da Proteção Civil, a legislação mudou, pelo que é a Comissão 

Municipal de Proteção Civil que dá parecer para esta nova geração de Planos de 

Emergência. O parecer já foi dado, via agora à Comissão Nacional, para depois vir à 

Assembleia Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------

Quanto às reuniões, a reprogramação dos Pactos é sobre os fundos comunitários. Ou 

seja, há uma parte dos fundos estão descentralizados na Comunidade Intermunicipal 

através de um instrumento que se chama PACTO. Foram cerca de quarenta milhões de 

euros para toda a Lezíria do Tejo, que nós negociamos no início deste quadro 

comunitário de apoio e que depois, nós internamente acabamos por distribuir entre as 

várias Câmaras. O que foi possível fazer nesta reformulação que fizemos, foi o 

seguinte; foi possível garantir mais algumas verbas em escolas, embora o desejo fosse 

ainda mais, embora se tenha conseguindo quase cinco milhões de euros, e sete 

milhões para eficiência energética. Isto tudo ao nível da CIMLT.  -------------------------------

A reunião da CIM´s é na logica de criar uma nova NUT II, mas não foi possível, por 

vários motivos. -------------------------------------------------------------------------------------------------

Quanto à Unidade de Saúde Familiar, o Centro de Saúde de Almeirim tinha uma ala que 

não estava a ser totalmente utilizada. Foi-nos proposto pelo ACES a possibilidade de se 

fazer algumas obras com vista a instalação e constituição da USF de Almeirim, que 

estará prevista para outubro deste ano. ----------------------------------------------------------------

A sinalização dos Caminhos de Santiago já estão colocados na ligação que vai desde 

Muge até a localidade da Tapada. O que está a ser feito pelo Turismo do Alentejo e 

Ribatejo é uma divulgação destes itinerários. ---------------------------------------------------------

Por fim, sobre o CDOS, ela já está a funcionar desde o dia trinta de julho. ------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais intervenções, passamos ao 

ponto seguinte da ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------- 

DOIS – APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DA REVISÃO AO ORÇAMENTO DO ANO DE 

DOIS MIL E DEZANOVE, POR ALTERAÇÕES NO ORÇAMENTO DA DESPESA, NO 

PAM E NO PPI; ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições para a apreciação e 

discussão do ponto relativo às alterações ao Orçamento da despesa, PAM e PPI. --------
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PRESIDENTE DA CÂMARA »» Esta é uma alteração que visa permitir que se possa 

começar a tratar de um conjunto de situações e procedimentos que temos agendadas, 

nomeadamente de obras. ----------------------------------------------------------------------------------

A alteração surge de uma necessidade concreta em relação à requalificação do IVV, 

uma vez que temos de fazer uma revisão em alta, fruto de um concurso que ficou 

deserto no âmbito do primeiro que lançamos. -------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. -----------------------------

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» O concurso base foi na ordem de três milhões 

e meio de euros, e pelo que verifico agora existe um aumento de mais três milhões de 

euros. Como se justifica este aumento, que passa para cerca de sete milhões? ------------ 

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Sobre este assunto a 

minha intervenção tenho algumas duvidas. ------------------------------------------------------------

Esta revisão orçamental que é agora proposta, verifica-se que em algumas rúbricas ela 

é significativamente elevada. Noutras rúbricas existem alterações que são propostas, 

que divergem no apresentado no ponto onze, doze e treze desta ordem de trabalhos. 

Parece-nos que os valores que estão nos pontos, onze, doze e treze não são coerentes 

com os valores agora indicados nesta alteração orçamental. -------------------------------------

Relativamente aos valores em concreto, tenho uma dúvida sobre as verbas do IVV. Das 

contas que fiz, o valor da obra por metro quadrado rondará os dois mil euros. Valores 

muito longe dos normais, tendo como comparação, que uma habitação ronda os 

setecentos euros por metro quadrado, um hospital, ronda os mil euros: Neste caso, dois 

mil euros é um valor que gostava que fosse justificado. --------------------------------------------

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Como anteriormente referi, o concurso da obra do IVV, 

ficou deserto. Numa conversa que tive com o projetista, decidimos que tínhamos de 

fazer uma revisão em alta, e passamos o valor para os quatro milhões e meio de euros, 

que representa um aumento de vinte por cento, mas que não seja o real, e que possa 

descer. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Os valores indicados vão refletir o ano de início da obra e seguintes. Sendo que o valor 

que vai a concurso é de quatro milhões e meio de euros. ----------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Agradeço as explicações prestadas sobre o 

assunto. Assim, não existindo inscrições, passamos à votação. ---------------------------------

--------- * Votação do ponto dois da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a Revisão ao Orçamento do ano de dois mil e dezanove, 

por alterações no Orçamento da despesa, no PAM e no PPI, com vinte e cinco votos a 

favor, vinte do grupo do PS, três do grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim 

(PPD/PSD.MPT). ---------------------------------------------------------------------------------------------
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo declarações de voto, passamos a 

apreciar o ponto três, quatro, cinco e seis, que são apenas de apreciação. ------------------

Conforme previamente acordado, as intervenções para a apreciação destes pontos 

serão feitas em junto. ----------------------------------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

TRÊS – APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO DE EXECUÇÃO 

COM A JUNTA DE FREGUESIA DE ALMEIRIM; ---------------------------------------------------- 

QUATRO – APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO DE 

EXECUÇÃO COM A JUNTA DE FREGUESIA DE BENFICA DO RIBATEJO; --------------- 

CINCO - APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO DE EXECUÇÃO 

COM A JUNTA DE FREGUESIA DE FAZENDAS DE ALMEIRIM; ------------------------------ 

SEIS – APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO DE EXECUÇÃO 

COM A JUNTA DE FREGUESIA DA RAPOSA; ------------------------------------------------------ 

CRISTINA CASIMIRO (Presidente da Junta de Freguesia de Raposa) »» Boa noite a 

todos os presentes. ------------------------------------------------------------------------------------------

A minha intervenção é para saber para quando está prevista a requalificação do Parque 

de merendas de raposa e a colocação da ponte que liga o parque à Casa da Cultura. 

Uma vez que o local é um ponto turístico de atração de muitos veraneantes, utilizado 

semanalmente por milhares de pessoas.--------------------------------------------------------------

Anda sobre o Parque Infantil da Raposa, informar que o mesmo necessita 

urgentemente de uma intervenção, pois caso contrário, a Junta será forçada a encerra-

lo, deixando as crianças sem local para as suas brincadeiras. ----------------------------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Boa noite. -----------------------------------------------------

A minha intervenção, é para me congratular com a aproximação do modelo de relatório, 

que finalmente é semelhante às quatro juntas de freguesia. --------------------------------------

Felicitar a Junta de Freguesia de Almeirim, pelo empenho na replantação de novas 

árvores na cidade. Esperamos que esta viragem na prática de plantação de árvores se 

mantenha. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

Tornar as cidades mais verdes, é uma decisão urgente e importante para o bem de 

todos os cidadãos. Com estas práticas é possível contrariar as alterações climáticas que 

cada vez mais se fazem notar de forma nociva na qualidade de vida de todos nós. -------

Sobre a importância dos espaços verdes e plantação de árvores, recentemente 

apareceu uma iniciativa que é denominada de “Projeto de Floresta Comum”, que é 

liderada pelo ICNF, que possui milhares de árvores de diversas espécies florestais 

autóctones, para doação aos Municípios que as solicitem. ----------------------------------------

O Prazo de candidatura, para o banco de árvores termina no dia vinte sete deste mês. 
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Finalmente, saber qual a razão para que a máquina de monda térmica ter uma 

intervenção tão diminuta? ----------------------------------------------------------------------------------

GUSTAVO GAUDÊNCIO COSTA (Grupo do PS) »» A minha intervenção é para 

registar com agrado o desempenho nas quatro juntas na manutenção dos espaços 

públicos do nosso Concelho. ------------------------------------------------------------------------------

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Boa noite. --------------

A minha intervenção é apenas para corroborar as intervenções anteriores. ------------------

Se no passado critiquei o modo como eram apresentados, também agora fica bem 

registar a evolução e a clareza dos dados apresentados. ----------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Sobre a máquina de monda térmica, é útil em alguns 

locais, nomeadamente, espaços amplos. Em locais onde se encontram carros 

estacionados a máquina mostrou-se pouco eficaz em termos operacionais. -----------------

Sobre a intervenção da senhora presidente de junta de raposa, informar que neste 

momento já temos enviado um pedido de autorização à Agência Portuguesa do 

Ambiente – APA sobre o projeto que mandamos fazer para a envolvente do espaço 

para colocação de pedra, de modo a evitar a erosão das margens. Neste momento 

andamos em reuniões para a aprovação desse projeto, onde se inclui a requalificação 

da ponte. Quanto ao Parque infantil, já temos um orçamento para a requalificação do 

Parque Infantil, incluindo a substituição do pavimento. --------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão concluídas as apreciações aos pontos três, 

quatro, cinco e seis. Passamos de seguida à apreciação do ponto sete da Ordem de 

Trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

SETE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA NÃO ASSUNÇÃO PELO MUNICÍPIO DE 

ALMEIRIM DO EXERCÍCIO DAS COMPETÊNCIAS PREVISTAS NO DECRETO-LEI 

NÚMERO SETENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZANOVE, DE VINTE E OITO DE 

MAIO, PARA A ÁREA SETORIAL DE “PORTOS MARÍTIMOS” QUER EM DOIS MIL E 

DEZANOVE, QUER EM DOIS MIL E VINTE; --------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou a palavra ao senhor Presidente da Câmara 

para fazer a introdução que entender. ------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Se me permitir faço já a intervenção para os pontos, 

sete, oito e nove. ----------------------------------------------------------------------------------------------

Entendemos que estas competências ainda não estão clarificadas, pelo que neste 

momento vamos dizendo que não. -----------------------------------------------------------------------

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» A minha intervenção é para dizer que na minha 

opinião a alternativa a estas descentralizações, seria a regionalização. ----------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. Não existindo 
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intervenções passamos à votação. ----------------------------------------------------------------------

--------- * Votação do ponto sete da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta de não assunção pelo Município de Almeirim do 

exercício das competências previstas no Decreto-lei número setenta e dois barra dois 

mil e dezanove, de vinte e oito de Maio, para a área setorial de “Portos Marítimos” quer 

em dois mil e dezanove, quer em dois mil e vinte, com vinte e cinco votos a favor, vinte 

do grupo do PS, três do grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim 

(PPD/PSD.MPT). ---------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------- * Votação do ponto oito da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta de não assunção pelo Município de Almeirim do 

exercício das competências previstas no Decreto-lei número vinte e três barra dois mil e 

dezanove, de trinta de Janeiro, para o domínio da saúde, para o ano de dois mil e 

dezanove, com vinte e cinco votos a favor, vinte do grupo do PS, três do grupo da CDU 

e dois da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). ---------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------- * Votação do ponto nove da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta de não assunção pela Comunidade 

Intermunicipal da Lezíria do Tejo do exercício das competências previstas no Decreto-lei 

número vinte e três barra dois mil e dezanove, de trinta de janeiro, para o domínio da 

Saúde, para dois mil e dezanove, com vinte e cinco votos a favor, vinte do grupo do PS, 

três do grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). --------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo declarações de voto para os pontos 

sete, oito e nove, passamos ao ponto dez. ------------------------------------------------------------ 

DEZ – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA MINUTA DE ADENDA AO CONTRATO DE 

GESTÃO DELEGADA NA SEQUÊNCIA DA REVISÃO EXTRAORDINÁRIA 

INTERCALAR DA TRAJETÓRIA TARIFÁRIA DO CONTRATO DE GESTÃO 

DELEGADA OUTORGADO PELA RESIURB E PELA ECOLEZÍRIA, APÓS PARECER 

DA ERSAR; ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou a palavra ao senhor Presidente da Câmara, 

para fazer a introdução deste ponto. --------------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Este assunto já foi anteriormente aprovado e já obteve 

todos os vistos legais necessários para poder ser apreciado na Assembleia Municipal. – 

Neste momento colocamos uma parte dos resíduos na RESITEJO, que entretanto 

passou a uma empresa intermunicipal. Os preços foram alterados, pelo que houve a 

necessidade de mexer no modelo económico, que depois também será alterado. ---------                                           
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. -----------------------------

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Esta intervenção é para manifestar a nossa 

posição e sentido de voto sobre estas matérias, e de acordo com a votação que fizemos 

em fevereiro. Em princípio, somos contra a delegação de competências. -------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais intervenções, vamos passar à 

votação. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------- * Votação do ponto dez da ordem de trabalhos – APROVADO POR MAIORIA 

E MINUTA, a minuta de Adenda ao contrato de gestão delegada na sequência da 

revisão extraordinária intercalar da trajetória tarifária do Contrato de Gestão Delegada 

outorgado pela RESIURB e pela Ecolezíria, após parecer da ERSAR, com vinte votos a 

favor do grupo do PS, três votos contra do grupo da CDU e duas abstenções da 

coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). ----------------------------------------------------------

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 

--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------ 

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Sobre este assunto a 

nossa declaração de voto vai no seguimento do mesmo sentido de voto que tivemos em 

vinte e oito fevereiro deste ano sobre este tema, com os argumentos que evocamos. ---- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais declarações de voto sobre esta 

matéria, passamos ao ponto seguinte. ------------------------------------------------------------------ 

ONZE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO INVESTIMENTO PARA CONTRAÇÃO DE 

EMPRÉSTIMO BANCÁRIO, PARA “REQUALIFICAÇÃO DO LARGO DR. MOITA NOS 

CORTIÇOIS”; -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou a palavra ao senhor Presidente para prestar 

os esclarecimentos sobre este assunto. ----------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Se a Assembleia Municipal não se importar, a minha 

intervenção será para o ponto onze, doze e treze e sobre um assunto que também já foi 

aqui abordado. -------------------------------------------------------------------------------------------------

Como é sabido, os fundos comunitários, tirando a questão das escolas e da eficiência 

energética, e daquilo que resultou da negociação do Estado Português com Bruxelas, 

acabaram por ser muito direcionados para aquilo que se chama de cidades 

estruturantes. No caso da Lezíria do Tejo, são seis em cinco. Nós na região do Alentejo 

somos a comunidade com mais cidades estruturantes, o que quer dizer que existem um 

conjunto de investimentos que acabam por terem de ser feitos obrigatoriamente na 

Sede de Concelho. A forma de manter investimentos fora dessa sede de Concelho, e 

mantendo um equilibrou entre aquilo que é o nosso passivo, e recorrendo a alguns 

empréstimos, como o que estamos a fazer. Não do valor total das obras, mas de parte.                                
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Não está aqui o investimento da raposa, porque neste momento estamos ainda em 

negociação com a APA. -------------------------------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Uma vez que a intervenção do senhor Presidente 

foi feita para os onze, doze e treze, vamos admitir inscrições igualmente para a 

apreciação dos mesmos pontos por parte dos deputados municipais. -------------------------

Estão abertas as inscrições. -------------------------------------------------------------------------------

GUSTAVO GAUDÊNCIO DA COSTA (Grupo do PS) »» Como o senhor Presidente da 

Câmara informou, são abras necessárias a bem estar das populações das freguesias, e 

dada a impossibilidade de aceder a fundos comunitários, terá de ser a autarquia de 

fazer este esforço orçamental, optando neste caso pela contratação de empréstimos de 

modo a poder intervir de modo descentralizado. -----------------------------------------------------

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» A abordagem a estes três pontos em termos 

genéricos são válidos. São investimentos que na nossa opinião são necessários para o 

bem-estar das populações. Sobre o ponto doze e treze, que se referem a casas 

mortuárias, não haverá muito a dizer, uma vez que são semelhantes e o seu fim é 

conhecido de todos. ------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre o ponto onze, que diz respeito à requalificação do Largo Drº Moita em Cortiçóis, 

congratulamo-nos que finalmente nos tenham dado razão, quando dissemos que o 

parque infantil não estava em condições de ser utilizado pelas crianças. Na mesma 

altura que se acusou a CDU de contribuir para o fecho do parque infantil em Cortiçóis, 

agora também gostava que essas mesmas pessoas se manifestassem pelo facto que o 

referido espaço vai ser requalificado nos modos que todos os fregueses daquela 

freguesia merecem. ------------------------------------------------------------------------------------------

Relativamente à requalificação, existia uma verba inscrita para o orçamento de dois mil 

e vinte de oitenta mil euros. Agora, estamos a falar de valores próximos dos trezentos e 

cinquenta mil euros. Trata-se de um investimento muito avultado, e como disse sobre as 

casas Mortuárias, não há muito que apreciar, numa requalificação de um largo que é 

central nesta localidade, gostávamos de saber o que se vai lá fazer. Está a ser pedido a 

aprovação de um empréstimo para uma requalificação de um espaço, no qual não 

sabemos o que vai ser construído, requalificado e recuperado. ----------------------------------

Para se votar este ponto em consciência, seria necessária informação detalhada sobre 

as obras projetadas para o local. -------------------------------------------------------------------------

Numa pesquisa que fiz, aparecem umas imagens na internet, que não nos oferecem 

garantia que sejam as projetadas para o local. ------------------------------------------------------- 

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» São estes os pontos 

que inicialmente referi que não coincidiam nos valores apresentados na revisão. ---------- 
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Entendo o que nos foi dito, que não se consegue aceder aos fundos comunitários para 

obras fora das cidades estruturantes, e tendo a Câmara capacidade de aceder ao 

crédito, que o deve fazer. ----------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Em relação ao ponto onze, da requalificação do Largo 

Drº Moita em cortiçóis, estamos a falar de cinco mil metros quadrados. Quando se 

traduz a área por valores ao metro quadrados a opinião muda. ---------------------------------

No espaço atual existem alguns equipamentos que neste momento já ninguém utiliza, 

como é o caso do ringue e do coreto. -------------------------------------------------------------------

O que o projeto prevê é a substituição do ringue por um espaço relvado e colocar num 

outro espaço um campo tipo “UEFA”. -------------------------------------------------------------------

O espaço relvado vai permitir atividade e utilizações diversas e as árvores existentes 

que apresentem segurança, serão mantidas. A intervenção será ao nível daquela que 

fizemos no Campo do Sporting em fazendas de Almeirim, cujo investimento estimamos 

que seja idêntico. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Que fique claro que a CDU concorda com as 

obras de requalificação do Largo Drº Moita em Cortiçóis. Do mesmo modo não 

colocamos em causa o valor que está previsto para as obras e para o tipo de 

intervenção. No entanto, a nossa questão é saber exatamente o que se vai lá fazer. A 

verdade é que a nossa bancada não possui nenhuma informação sobre o projeto do 

que se pretende fazer no local. Agradeço a explicação que nos prestou, mas seria mais 

interessante a nossa apreciação se em nosso poder tivéssemos nem que fosse um 

simples esboço do projetado para o local. -------------------------------------------------------------

Este é o único aspeto que temos para observar sobre o ponto onze. -------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais intervenções, vamos passar à 

votação em separado dos pontos onze, doze e treze. ----------------------------------------------

Votação do ponto onze. -------------------------------------------------------------------------------------

--------- * Votação do ponto onze da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, o investimento para contração de empréstimo bancário, para 

“Requalificação do Largo Dr. Moita nos Cortiçois”, com vinte e dois votos a favor, vinte 

do grupo do PS e dois da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). Três abstenções 

do grupo da CDU. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto doze da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, o investimento para contração de empréstimo bancário, 

para “Construção da Casa Mortuária de Fazendas de Almeirim”, com vinte e cinco votos 

a favor, vinte do grupo do PS, três do grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim 

(PPD/PSD.MPT). --------------------------------------------------------------------------------------------- 
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--------- * Votação do ponto treze da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, o investimento para contração de empréstimo bancário, 

para “Construção de Casa Mortuária de Benfica do Ribatejo”, com vinte e cinco votos a 

favor, vinte do grupo do PS, três do grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim 

(PPD/PSD.MPT). ---------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 

--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» A nossa declaração de voto é para deixar 

esclarecido as razões pelas quais o nosso sentido de voto foi a abstenção no ponto 

onze. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Apoiamos o investimentos, apoiamos as obras de requalificação do Largo Drº Moita em 

Cortiçóis com vista a melhorar as condições de bem-estar da população da Freguesia 

de Benfica do Ribatejo. No entanto, seria desejável que ao órgão fiscalizador da 

autarquia, fosse enviada informação sobre os equipamentos a instalar e as obras que 

se vão executar, nomeadamente abate ou plantação de árvores, iluminação, 

arrelvamento, passeios, estacionamento, entre outras intervenções. --------------------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais declarações de voto, 

passamos à discussão e apreciação do ponto catorze. -------------------------------------------- 

CATORZE – TOMADA DE CONHECIMENTO DO RELATÓRIO DA IGF NÚMERO 

DOIS MIL E DEZASSETE BARRA MIL DUZENTOS E SETENTA E SEIS; ------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passaram duas horas sobre o inicio dos trabalhos, 

pelo que sugiro um intervalo de apenas cinco minutos. --------------------------------------------

------------------------------------------------INTERVALO----------------------------------------------------

-----------------------------------------Regresso aos trabalhos--------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou a palavra ao senhor Presidente da Câmara 

para fazer a introdução do ponto catorze. -------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Este é um relatório que foi enviado pela Inspeção Geral 

de Finanças sobre o controlo da Lei dos compromissos e pagamentos em atraso, 

relativo ao município de Almeirim, cujas conclusões se encontram na página sessenta e 

oito do referido relatório. ------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não me vou alongar sobre o relatório, até porque o 

mesmo se refere ao ano de dois mil e catorze e dois mil e quinze. -----------------------------

Na consulta e apreciação do relatório, verifiquei que o último despacho data de onze de 

abril de dois mil e dezoito, tendo chegado ao Município de Almeirim, quase dezasseis 

meses após o último despacho. É manifestante desproporcional os tempos utilizados, 

entre o último despacho e o envio à Autarquia. -------------------------------------------------------                                         
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Das questões levantadas pelos inspetores, a questão que coloco, é se as mesmas já se 

encontram sanadas? -----------------------------------------------------------------------------------------  

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Sobre este assunto 

do Relatório da Inspeção Geral de Finanças, verifica-se alguns reparos e deteta-se 

algumas incorreções na ação inspetiva ao Município no período de dois mil e catorze e 

dois mil e quinze. Sobre as recomendações, gostava de fazer algumas questões. ---------

Quer nas autarquias, quer em instituições várias, existe uma exigência para um controlo 

interno eficaz. Na altura que esta inspeção decorreu, deve ter referido a importância da 

existência de normas internas eficazes. A minha questão é muito simples; saber se 

desde essa altura foram tomadas medidas para sanar as observações apontadas no 

relatório? --------------------------------------------------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA CÂMARA »» As observações feitas no relatório, a maioria foi 

resolvida ainda durante a ação. Sobre o fundo de maneio, neste momento, já não 

existe, pelo menos que eu tenha conhecimento. Quanto às normas de controlo interno 

que observamos, neste momento necessita de uma revisão, resultado da entrada e 

adoção muito em breve do Sistema de Normalização Contabilística - SNC, pelo que 

existem alterações que vão ter de ser feitas, resultado da mudança contabilística que 

permitirá a utilização de normas mais completas, baseadas em princípios de aplicação 

comuns. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais intervenções sobre este 

assunto, passamos ao ponto seguinte. ----------------------------------------------------------------- 

QUINZE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DE ATUALIZAÇÃO DE PROTOCOLO ENTRE 

A ANPC, O MUNICÍPIO DE ALMEIRIM E ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DOS 

BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE ALMEIRIM, PARA FUNCIONAMENTO DAS 

EQUIPAS DE INTERVENÇÃO PERMANENTE; ----------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou a palavra ao Senhor Presidente da Câmara 

para fazer a sua introdução. -------------------------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Esta proposta resulta de uma alteração da ANPC. ------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo inscrições, passamos à votação. ----

Votação do ponto quinze. -----------------------------------------------------------------------------------

--------- * Votação do ponto quinze da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta de atualização de protocolo entre a ANPC, o 

Município de Almeirim e Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de 

Almeirim, para funcionamento das Equipas de Intervenção Permanente, com vinte e 

cinco votos a favor, vinte do grupo do PS, três do grupo da CDU e dois da coligação 

Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). -----------------------------------------------------------------------                                       
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo declarações de voto, passamos a 

apreciar o ponto dezasseis, dezassete, dezoito e dezanove, de acordo com o 

previamente combinado. ------------------------------------------------------------------------------------

DEZASSEIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE FIXAÇÃO DA TAXA 

DE IMI A APLICAR EM DOIS MIL E VINTE, NOS TERMOS DA ALÍNEA CCC) DO 

NÚMERO UM DO ARTIGO TRINTA E TRÊS DO ANEXO I À LEI SETENTA E CINCO 

BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE SETEMBRO, ALTERADA PELAS LEIS 

NÚMERO VINTE E CINCO BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE TRINTA DE MARÇO, 

NÚMERO SESSENTA E NOVE BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE DEZASSEIS DE 

JULHO, SETE – A BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE TRINTA DE MARÇO, 

QUARENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE VINTE E OITO DE 

DEZEMBRO E NÚMERO CINQUENTA BARRA DOIS MIL E DEZOITO, DE 

DEZASSEIS DE AGOSTO, COM A ALÍNEA A) DO ARTIGO CATORZE DA LEI 

NÚMERO SETENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E TREZE DE TRÊS DE SETEMBRO, 

ALTERADA PELAS LEIS NÚMERO OITENTA E DOIS – D BARRA DOIS MIL E 

CATORZE, DE TRINTA E UM DE DEZEMBRO, NÚMERO SESSENTA E NOVE 

BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE DEZASSEIS DE JULHO, NÚMERO CENTO E 

TRINTA E DOIS BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE QUATRO DE SETEMBRO, 

NÚMERO SETE – A BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE TRINTA DE MARÇO E 

NÚMERO QUARENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE VINTE E OITO 

DE DEZEMBRO, NÚMERO CENTO E CATORZE BARRA DOIS MIL E DEZASSETE 

DE VINTE E NOVE DE DEZEMBRO, NÚMERO CINQUENTA E UM BARRA DOIS MIL 

E DEZOITO DE DEZASSEIS DE AGOSTO E NÚMERO SETENTA E UM BARRA DOIS 

MIL E DEZOITO DE TRINTA E UM DE DEZEMBRO, COM RECURSO AO DECRETO-

LEI NÚMERO DUZENTOS E OITENTA E SETE BARRA DOIS MIL E TRÊS, DE DOZE 

DE NOVEMBRO (CIMI) COM TODAS AS SUAS ALTERAÇÕES, SENDO A ÚLTIMA E 

A SUA TRIGÉSIMA QUINTA A INTRODUZIDA PELA LEI NÚMERO SESSENTA E 

SETE BARRA DOIS MIL E DEZANOVE, DE VINTE E UM DE MAIO. ------------------------- 

DEZASSETE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO PROPOSTA PARA PARTICIPAÇÃO NO 

IRS PARA DOIS MIL E VINTE, NOS TERMOS NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E 

SEIS DA LEI NÚMERO SETENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E TREZE, DE TRÊS DE 

SETEMBRO, ALTERADA PELAS LEIS NÚMEROS OITENTA E DOIS – D BARRA 

DOIS MIL E CATORZE, DE TRINTA E UM DE DEZEMBRO, NÚMERO SESSENTA E 

NOVE BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE DEZASSEIS DE JULHO, NÚMERO CENTO E 

TRINTA E DOIS BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE QUATRO DE SETEMBRO, 

NÚMERO SETE – A BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE TRINTA DE MARÇO, LEI 
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NÚMERO QUARENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE VINTE E OITO 

DE DEZEMBRO, LEI CENTO E CATORZE BARRA DOIS MIL E DEZASSETE, DE 

VINTE E NOVE DE DEZEMBRO, LEI NÚMERO CINQUENTA E UM BARRA DOIS MIL 

E DEZOITO, DE DEZASSEIS DE AGOSTO E LEI NÚMERO SETENTA E UM BARRA 

DOIS MIL E DEZOITO DE TRINTA E UM DE DEZEMBRO, CONJUGADO COM A 

ALÍNEA C), DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E CINCO DO ANEXO I À LEI 

NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE DE DOZE DE SETEMBRO, 

ALTERADA PELAS LEIS NÚMEROS VINTE E CINCO BARRA DOIS MIL E QUINZE, 

DE TRINTA DE MARÇO, NÚMERO SESSENTA E NOVE BARRA DOIS MIL E QUINZE, 

DE DEZASSEIS DE JULHO, NÚMERO SETE – A BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, 

DE TRINTA DE MARÇO, LEI NÚMERO QUARENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E 

DEZASSEIS, DE VINTE E OITO DE DEZEMBRO, E LEI NÚMERO CINQUENTA 

BARRA DOIS MIL E DEZOITO, DE DEZASSEIS DE AGOSTO. --------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

DEZOITO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE CRIAÇÃO DA DERRAMA 

PARA DOIS MIL E VINTE, APRESENTADA PELO EXECUTIVO MUNICIPAL NOS 

TERMOS ALÍNEA CCC) DO NÚMERO UM DO ARTIGO TRINTA E TRÊS DO ANEXO I 

À LEI NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE 

SETEMBRO, ALTERADA PELAS LEIS NÚMERO VINTE E CINCO BARRA DOIS MIL E 

QUINZE, DE TRINTA DE MARÇO, NÚMERO SESSENTA E NOVE BARRA DOIS MIL E 

QUINZE, DE DEZASSEIS DE JULHO, SETE – A BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE 

TRINTA DE MARÇO, NÚMERO QUARENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, 

DE VINTE E OITO DE DEZEMBRO E LEI NÚMERO CINQUENTA BARRA DOIS MIL E 

DEZOITO, DE DEZASSEIS DE AGOSTO, COM A ALÍNEA C) DO ARTIGO CATORZE 

DA LEI NÚMERO SETENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E TREZE DE TRÊS DE 

SETEMBRO, ALTERADA PELAS LEIS NÚMERO OITENTA E DOIS – D BARRA DOIS 

MIL E CATORZE, DE TRINTA E UM DE DEZEMBRO, NÚMERO SESSENTA E NOVE 

BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE DEZASSEIS DE JULHO, NÚMEROS CENTO E 

TRINTA E DOIS BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE QUATRO DE SETEMBRO, 

NÚMERO SETE – A BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE TRINTA DE MARÇO, 

NÚMERO QUARENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE VINTE E OITO 

DE DEZEMBRO, LEI NÚMERO CENTO E CATORZE BARRA DOIS MIL E 

DEZASSETE, DE VINTE E NOVE DE DEZEMBRO, LEI NÚMERO CINQUENTA E UM 

BARRA DOIS MIL E DEZOITO, DE DEZASSEIS DE AGOSTO E LEI NÚMERO 

SETENTA E UM BARRA DOIS MIL E DEZOITO DE TRINTA E UM DE DEZEMBRO E 

AINDA, EM CUMPRIMENTO DA ALÍNEA D), DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E 
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CINCO DO ANEXO I À LEI NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE 

DE DOZE DE SETEMBRO. -------------------------------------------------------------------------------- 

DEZANOVE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO PERCENTUAL DE ZERO VIRGULA 

VINTE E CINCO POR CENTO DA TAXA MUNICIPAL DE DIREITOS DE PASSAGEM A 

APLICAR NO MUNICÍPIO DE ALMEIRIM NO ANO DE DOIS MIL E VINTE, NOS 

TERMOS ALÍNEA CCC) DO NÚMERO UM DO ARTIGO TRINTA E TRÊS COM 

ALÍNEA B) DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E CINCO, AMBOS DO ANEXO I À 

LEI NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE 

SETEMBRO, COM AS ALTERAÇÕES INTRODUZIDAS PELAS LEIS NÚMERO VINTE 

E CINCO BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE TRINTA DE MARÇO, NÚMERO 

SESSENTA E NOVE BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE DEZASSEIS DE JULHO, 

NÚMERO SETE – A BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE TRINTA DE MARÇO, 

NÚMERO QUARENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE VINTE E OITO 

DE DEZEMBRO E NÚMERO CINQUENTA BARRA DOIS MIL E DEZOITO, DE 

DEZASSEIS DE AGOSTO. -------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou a palavra ao senhor Presidente da Câmara 

para fazer a introdução deste ponto. -------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Se me permitir faço a introdução deste ponto e do 

dezassete, dezoito e dezanove. --------------------------------------------------------------------------

A nossa posição sobre estas matérias é conhecida das bancadas desta Assembleia, 

assim, como conheço a posição de cada um dos grupos políticos com representação 

neste Órgão. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

Mantemos as mesmas propostas de valor no que diz respeito às taxas a aplicar nos 

vários pontos, que como disse, são iguais às dos últimos anos. ---------------------------------                                       

Entendemos que estes impostos são importantes para gestão municipal, pelo que os 

propomos para vigorarem por mais um ano. ---------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições para a discussão e 

apreciação dos pontos dezasseis, dezassete, dezoito e dezanove. A votação, 

naturalmente será em separado. -------------------------------------------------------------------------

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» Boa noite. ------------------------------------------------

Como é do conhecimento de todos, a posição da CDU é conhecida da Assembleia 

Municipal. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

Continuamos a pensar que relativamente ao ponto dezasseis, que diz respeito ao IMI, 

que existe a possibilidade de descer a taxa a aplicar para o ano de dois mil e vinte. ------

Relativamente ao ponto dezassete, que propõe os valores a aplicar para dois mil e vinte 

no IRS, concordamos com o proposto pelo Executivo Municipal. --------------------------------
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Sobre a DERRAMA, continuamos a pensar que relativamente às empresas com um 

volume de negócios inferior ou igual a cento e cinquenta mil euros, deviam ser isentas 

de DERRAMA. -------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre a taxa dos direitos de passagem a CDU irá votar favoravelmente. ---------------------

GUSTAVO GAUDÊNCIO DA COSTA (Grupo do PS) »» Sobre aas taxas a aplicar pelo 

Município em dois mil e vinte a bancada do PS será coerente nas votações, mantendo a 

mesma posição de anos anteriores. --------------------------------------------------------------------- 

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Boa noite. --------------

A votação do nosso grupo, para as taxas a aplicar no ano de dois mil e vinte, será a 

mesma que temos feito nos últimos anos, fundamentadas pelas mesmas razões que 

sempre defendemos. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais inscrições para a discussão 

destes pontos, vamos passar à votação. ---------------------------------------------------------------

--------- * Votação do ponto dezasseis da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, a proposta de fixação da taxa de IMI a aplicar em dois mil e vinte, 

com vinte e dois votos a favor, vinte do grupo do PS e dois da coligação Inovar Almeirim 

(PPD/PSD.MPT). Três votos contra do grupo da CDU. -------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos à votação do ponto dezassete. -----------

--------- * Votação do ponto dezassete da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, a proposta para participação no IRS para dois mil e vinte, com 

vinte e três votos a favor, vinte do grupo do PS e três do grupo da CDU. Dois votos 

contra da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). ---------------------------------------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora à votação do ponto dezoito da 

Ordem de Trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------------------

--------- * Votação do ponto dezoito da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, a proposta de criação da DERRAMA para dois mil e vinte, com 

vinte votos a favor do grupo do PS. Três abstenções do grupo da CDU e dois votos 

contra da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). --------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Vamos agora votar o ponto dezanove. ----------------

--------- * Votação do ponto dezanove da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, o percentual de zero virgula vinte e cinco por cento da Taxa 

Municipal de Direitos de Passagem a aplicar no Município de Almeirim no ano de dois 

mil e vinte, com vinte e cinco votos a favor. Vinte do grupo do PS, três do grupo da CDU 

e dois da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). --------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo declarações de voto, passamos à 

apreciação do ponto seguinte. ----------------------------------------------------------------------------                                         
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VINTE – APRECIAÇÃO DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DE ADENDA PROPOSTA AO 

ACORDO DE EXECUÇÃO COM A JUNTA DE FREGUESIA DE ALMEIRIM NOS 

TERMOS DA LEI. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Peço a senhor Presidente da Câmara para fazer a 

introdução deste ponto. -------------------------------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA CÂMARA »» É apenas uma adenda a uma parceria que temos com 

a junta. O que vai acontecer, é a cedência de uma máquina por parte da Câmara 

Municipal, que a Junta de Freguesia utilizará ao serviço das populações. -------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo inscrições para a discussão desta 

adenda, passamos à votação. -----------------------------------------------------------------------------

--------- * Votação do ponto vinte da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a Adenda ao acordo de execução com a Junta de 

Freguesia de Almeirim, com vinte e cinco votos a favor. Vinte do grupo do PS, três do 

grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). ------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Vamos agora apreciar o ponto vinte e um da 

ordem de trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

VINTE E UM – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO “REGULAMENTO MUNICIPAL DA 

FEIRA DE ANTIGUIDADES E VELHARIAS DE ALMEIRIM”, APÓS DEBATE PUBLICO.  

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Peço ao senhor Presidente para nos informar 

sobre este regulamento da feira de velharias. --------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Este regulamento foi apreciado na reunião de Câmara. 

Posteriormente este em inquérito público e chega á Assembleia Municipal nos termos 

da Lei. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo inscrições para a discussão deste 

Regulamento, passamos à votação. ---------------------------------------------------------------------

--------- * Votação do ponto vinte e um da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, o “Regulamento Municipal da Feira de Antiguidades e 

Velharias de Almeirim”, após debate publico, com vinte e cinco votos a favor. Vinte do 

grupo do PS, três do grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim 

(PPD/PSD.MPT). --------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Seguidamente vamos apreciar o ponto vinte e dois 

da nossa Ordem de Trabalhos de hoje. ----------------------------------------------------------------- 

VINTE E DOIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA CONTRAÇÃO DE EMPRÉSTIMO 

BANCÁRIO, PARA A “AQUISIÇÃO DE DOIS PRÉDIOS URBANOS EM FAZENDAS DE 

ALMEIRIM”; ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Peço ao senhor Presidente que faça a introdução.                            
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PRESIDENTE DA CÂMARA »» Este assunto já foi explicado na reunião da Comissão 

de Representantes. O empréstimo destina-se à aquisição de dois prédios urbanos em 

Fazendas de Almeirim, no gaveto da Rua Marechal Craveiro Lopes com a Rua Drº 

Guilherme Nunes Godinho, também conhecido pelo cruzamento do José Augusto Brito. 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» A CDU apoia estes investimentos, que visam criar 

condições para as populações. ---------------------------------------------------------------------------

O que neste momento nos pedem é a apreciação e aprovação de um empréstimo. Com 

muito esforço, o júri resolveu enviar todos os documentos que constituem o processo de 

contratação do empréstimo. No entanto, as questões de fundo continuam iguais. 

Continuam a fazer confusão com os termos utilizados. --------------------------------------------

Quando um júri elabora um relatório, deve fazer nesse relatório o resumo do que foi 

apresentado, e a fundamentação da obtenção do resultado da proposta vencedora. ----- 

Sobre este assunto, para futuros empréstimos a bancada da CDU elaborou um modelo 

de proposta que caso o Executivo aceite, pode vir a ser utilizado em futuros 

empréstimos. O modelo de empréstimo que sugiro, apresenta no descritivo, o montante, 

o prazo de pagamento, a referência às comissões e as respetivas despesas. Na grelha 

de análise, o nome do concorrente, o indexante (Euribor), seguindo-se o Spread, a taxa 

de juro mínima e a ordenação. Esta é a nossa proposta de modelo de apresentação. ----

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Começo por agradecer a elaboração do modelo de 

apresentação para a contratação de empréstimos bancários. ------------------------------------

Como inicialmente refere, o júri enviou todos os documentos que serviram de análise 

para a referido empréstimo bancário. Aproveito para informar, que toda a documentação 

que é distribuída na Assembleia é a mesma que é enviada ao Tribunal de Contas para 

obtenção de visto. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Antes de colocar este ponto à votação, gostaria de 

informa que deu entrada na Mesa da Assembleia, um requerimento para prolongamento 

da reunião da Assembleia por mais dez minutos para conclusão dos trabalhos. ------------

--------- * Votação do requerimento para prolongamento da reunião da Assembleia 

por mais dez minutos, com vista à conclusão dos trabalhos da Ordem do Dia – 

APROVADO POR UNANIMIDADE E MINUTA, com vinte e cinco votos a favor. Vinte do 

grupo do PS, três do grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim 

(PPD/PSD.MPT). --------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Terminada a apreciação ao requerimento 

apresentado à Mesa para prolongamento da reunião da Assembleia por mais dez 

minutos, passamos agora à votação do penúltimo ponto da Ordem do dia de hoje, que 

diz respeito à contratação de um empréstimo no valor de sessenta e cinco mil euros. ----                                         
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--------- * Votação do ponto vinte e dois da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, o “Regulamento Municipal da Feira de Antiguidades e 

Velharias de Almeirim”, após debate publico, com vinte e cinco votos a favor. Vinte do 

grupo do PS, três do grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim 

(PPD/PSD.MPT). ---------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 

--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» A nossa abstenção neste ponto é feita em 

coerência com a posição que tomamos anteriormente, aquando da aquisição dos 

referidos prédios. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao último ponto. -------------------------------

VINTE E TRÊS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO “REGULAMENTO DO SISTEMA DE 

BICICLETAS PARTILHADAS DE ALMEIRIM”, APÓS DEBATE PUBLICO; ------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou agora a palavra ao senhor Presidente da 

Câmara para nos informar acerca deste ponto. ------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Este Regulamento foi apreciado em reunião de 

Câmara. Esteve em inquérito público nos termos da Lei, e está hoje na Assembleia para 

per apreciado, conforme determina a legislação. ---------------------------------------------------- 

Este Regulamento vai permitir colocar o sistema de bicicletas partilhas de uso público 

ao serviço de quem desejar. ------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo inscrições, passamos à votação. ----

--------- * Votação do ponto vinte e três da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, o “Regulamento do Sistema de Bicicletas Partilhadas de 

Almeirim”, após debate publico, com vinte e cinco votos a favor. Vinte do grupo do PS, 

três do grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). ---------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo declarações de voto, e não havendo 

inscrições para intervenções no período do público, dou por terminada esta sessão. 

Aproveito para desejar a todos uma boa noite. -------------------------------------------------------

Às zero horas e dez minutos, do dia dez de setembro de dois mil e dezanove, deu-se 

por encerrada a Sessão, lavrando-se para constar a presente ata, que, depois de 

distribuída, lida e aprovada pela Assembleia vai ser assinada pelos membros da mesa. - 

O Presidente da Assembleia, 

 

O Primeiro – Secretário, 

 

O Segundo – Secretário, 

 


